

BOLETÍN INFORMATIVO N°19 | JUNIO 2022 |

BOMBEROS



INICIA OPERATIVO "MI EDIFICIO SEGURO"



Inspectores de DINASEPI verifican cumplimiento de medidas para la prevención de incendios.

ZONA REGIONAL DE PANAMÁ ESTE-DARIÉN CELEBRÓ ANIVERSARIO N° 61

Con un acto protocolar, presidido por los coroneles Abdiel Solís Pérez y Matilde Torres, director y subdirectora del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), la Zona Regional Panamá Este-Darién celebró su aniversario N° 61 de fundación, resaltando la labor de servicio que ha brindado a las comunidades de esta área del país.

Durante el acto, se realizó entrega de medallas y pergaminos a miembros destacados de la institución resaltando la labor, vocación y dedicación con la que sirven a la ciudadanía.

El coronel Solís Pérez consideró oportuna la ocasión para reconocer el gran compromiso y vocación de servicio de los bomberos de esta zona con la ciudadanía y resaltó el trabajo que realizaron durante la pandemia.

Por su parte, el coronel Víctor Álvarez, comandante primer jefe de la zona, dijo sentir orgullo por el equipo que lo acompaña, que esta reflejado en el amor y el orgullo que siente cada uno de los miembros al portar el uniforme de bombero.

Previamente, con un desfile de gala que inició en Plaza San Cristóbal hasta la Estación, oficiales, clases y bomberos recorrieron las calles de Chepo en el marco de la celebración, donde participaron las máximas autoridades del BCBRP, comandantes de zonas regionales e invitados especiales.

Además, el "Cuarto Convivio de Orquestas Bomberiles" dedicado "coronel Abdiel Américo Solís Pérez", director general del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá, participaron orquestas de las Zonas Regionales: Panamá, Colón, Bugaba, Panamá Este, la Banda de Chepo y la orquesta "Son del Bayano" de Chepo.

Una distinción especial recibieron los coroneles Abdiel Solís Pérez y Matilde Torres, director y subdirectora general, en este convivio, donde se reconoció la gran gestión al engrandecimiento de los valores bomberiles y la música institucional a favor del servicio de nuestra comunidad.

El ámbito deportivo fue parte de esta celebración, se efectuó un convivio deportivo de baloncesto y softball denominado "Unión Bomberil 2022", en honor al coronel Abdiel Solís Pérez. La zona regional de bomberos de Colón se alzó como campeón en ambas categorías.

Desfile de gala y acto protocolar



4to. Convivio de Orquesta de Bomberos





INSPECTORES DE DINASEPI VERIFICAN CUMPLIMIENTO DE MEDIDAS DE PREVENCIÓN DE INCENDIO EN EDIFICIOS DE COSTA DEL ESTE

Veinticinco inspectores de la Dirección Nacional de Seguridad, Prevención e Investigación (DINASEPI) del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) iniciaron el operativo “Mi Edificio Seguro”, que busca velar por el cumplimiento de las medidas de seguridad de las edificaciones verticales.

La primera jornada de este operativo se realizó en Costa del Este, donde se inspeccionaron y verificaron las certificaciones vigentes de sistemas de gas, sistemas de alarmas de incendios, rociadores, sistemas eléctricos, generadores, almacenamiento de combustible, sistema de gas licuado de petróleo, ubicación de recipiente de gas, cuarto de máquina de ascensores, extintores recargados, medios de egresos y señalizaciones de emergencias.

El Cap. Alexander Casasola, director de la DINASEPI, señaló que el objetivo de este operativo es que las administraciones de los edificios cumplan con las medidas de seguridad, manteniendo los sistemas preventivos de incendios operativos luego de recibir las certificaciones de ocupación, que otorgan los bomberos.

“De esta manera garantizamos que se está preservando la seguridad, mediante la prevención de incendios, protección de vidas y propiedades”, sostuvo el capitán Casasola.

Anunció que este tipo de operativo tendrá continuidad en otras áreas de la ciudad de Panamá como San Francisco, Parque Lefevre, Río Abajo, Paitilla y Juan Díaz, donde existe este tipo de edificaciones de alturas, que deben cumplir con los sistemas preventivos de incendios operativos.

Finalmente, el jefe de DINASEPI instó a los administradores de los edificios a apoyar el programa “Mi Edificio Seguro”, que busca evitar incendios que afecten la vida y bienes de los propietarios de apartamentos, permitiendo el ingreso del personal bomberil, debidamente identificado, a estas estructuras.

DICTAN CURSO DE KRAV MAGA

PARA EMPODERAR A MUJERES DEL BCBRP



Con el propósito de enseñar técnicas de autodefensa y protección, la embajada de Israel dictó un curso de Krav Maga a 22 bomberas y colaboradoras del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP).

El embajador de Israel, Itai Bardov, manifestó que esta capacitación surgió del interés de la misión diplomática de desarrollar proyectos de colaboración con el Benemérito Cuerpo de Bomberos.

El curso busca dotar a las mujeres de herramientas que les permitan defenderse en situaciones de peligro, ya sea como parte de su trabajo, en los sitios donde se desplaza o en su vida personal. Por medio de esta cooperación, se quiere empoderar a las mujeres, darles seguridad para que puedan reaccionar ante un hecho de inseguridad.

Por su parte, la coronel Matilde Torres, subdirectora del BCBRP, agradeció a nombre del director general, coronel Abdiel Solís Pérez, la colaboración del diplomático israelí y su equipo de trabajo que hizo posible esta capacitación dirigida a mujeres (administrativas, operativas y voluntarias) de la institución.

“Estoy segura de que lo que hoy aprenderán les ayudará a empoderarse, a sentirse seguras, pues estarán en capacidad de defenderse de cualquier ataque”, señaló.

Al evento asistieron también Sarit Gold Bardov, agregada cultural de la embajada; el Mayor Joaquín Meis; el Coronel David Hanono; Ran Buzaglo.

El Krav Maga fue desarrollado en Israel como un sistema oficial de lucha y defensa personal usado por las Fuerzas de Defensa de Israel, conocido en sus comienzos como krav.



BOMBEROS SE ENTRENAN EN LAS CUEVAS DE CHILIBRE PARA TRABAJAR EN ESPACIOS CONFINADOS

Treinta bomberos de las compañías voluntarias N° 2 y N° 13 realizaron una práctica de rescate en las Cuevas de Chilibre, que incluyó maniobras específicas para atender una emergencia en espacios confinados.

La iniciativa surge del interés de la Cía. N° 2, de extinción de incendios, para adquirir diversos conocimientos, habilidades y destrezas bomberiles, por lo que recibieron el apoyo de los miembros de la Cía. N° 13, especialistas en rescate.

Previo al ejercicio en las Cuevas de Chilibre, un área que reúne importantes características para el ejercicio desarrollado, hubo una preparación teórica y práctica en la que los rescatistas compartieron sus conocimientos y experiencias con sus compañeros expertos en extinción de incendio.

En el ejercicio se debía rescatar a una persona que cayó en un precipicio en las Cuevas.

El capitán Andrés Herrera, jefe de la compañía N° 13, explicó que se trataba de un rescate con “grado de dificultad”, en el que debía buscar a la víctima por medio de aberturas en la cueva, con medidas de apenas tres pies.

En el ejercicio, los bomberos ahora aprendices de rescates debían entrar, ubicar a la víctima, empaquetarla y extraerla. Además, en todo el proceso poner en práctica los conocimientos sobre las diversas técnicas de rescate, camillaje, anclaje, detalló, el jefe de la Compañía 2, capitán Manuel Hernández.

Una vez en el área –siguió narrando el capitán Herrera – las unidades debieron aclimatarse a la zona, donde impera la oscuridad, los murciélagos, el guano, la calor y la humedad, y bajo la supervisión de los bomberos rescatistas ubicar a la víctima, encamillarla y extraerla. “Buscamos que se sintieran en una realidad”, señaló.

Lo bueno, aseguró el jefe de la Compañía N°13, es que todos tuvieron la oportunidad de hacer el ejercicio, unos con mejor tiempo que otros, pero todos vivieron la experiencia.



OPERACIONES DE RADIO, 37 AÑOS SIENDO LA PRIMERA VOZ QUE RESPONDE ANTE UNA EMERGENCIA

Con una llamada al 103 inicia la atención de una emergencia por parte de los radio operadores del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP). Ellos responden al primer llamado de ayuda a la comunidad y son el primer eslabón a la hora de atender una emergencia.

Por ello tienen el primer contacto con la ciudadanía a través de una llamada telefónica, que reporta algún siniestro, vidas en peligros o accidentes en cualquier parte de la geografía nacional. Control de Radio fue creado el 24 de junio de 1985 y desde entonces han cumplido con su función 24 horas del día y los 365 días a año.

¿Qué tipo de emergencia es?, ¿Dónde ocurre?, número telefónico y descripción de lo que esté ocurriendo, son algunas de las preguntas que realizan previo al envío del personal y el recurso que necesitan para atender la emergencia.

Según el informe estadístico de la sección de Control de Radio, hasta el mes de mayo del 2022, han respondido un total de 16,710 llamadas, respuestas que han permitido salvar vidas y brindar atención oportuna a la ciudadanía.

“Para nosotros todas las emergencias son prioridad, ninguna emergencia es igual a otra y algunas de las que marcan nuestra trayectoria son las que involucran niños y personas atrapadas entre las llamas”, manifestó el teniente Andrés Espinosa, jefe nacional de Control de Radio.

De igual forma se trabaja junto a otros países en el “Manual de competencias esenciales bomberiles a nivel centroamericano, capítulo de comunicación y se impulsa la Red de Centros de Operaciones de Centroamérica conocida como REDERAC.

La gestión de coronel Abdiel Américo Solís Pérez felicita a todos los radio operadores al cumplir 37 años al servicio de la comunidad, con el que se dejó atrás el antiguo sistema de cajillas, utilizado para alertar sobre una emergencia en la comunidad.



SAMER CUMPLE 29 AÑOS

SIENDO ACCIÓN MODELO DE ÉXITO RENOVADOR

El Servicio de Atención Médica Pre-Hospitalaria, Emergencias y Rescate (SAMER) del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) celebró su aniversario N°29 cumpliendo su encomiable misión de brindar atención como unidad de apoyo operativo al personal de bomberos para proteger y salvar vidas.

En 1990, formaron a sus primeros miembros en el Hospital Santo Tomás. Posterior a esta formación se les nombra el 25 de junio de 1993 como Técnicos de urgencias médicas, y es hasta el 2010 que se crea oficialmente la Dirección Nacional de SAMER.

Durante estos 29 años, han cumplido su misión de atención pre-hospitalaria y brindado a la ciudadanía y a las unidades bomberiles el apoyo en cada salida para atender emergencias: como son los incendios, derrumbes, inundación, abejas africanizadas, entre otras.

Según las estadísticas, actualmente SAMER atiende entre mil a mil doscientos pacientes al mes en todo el país, lo cual hace una suma anual de catorce mil a catorce mil quinientos pacientes con distintas patologías.

Las patologías más comunes que atienden son los traumas por golpes provocados por caídas, colisiones, atropellos, heridas por armas blancas y de fuegos, seguido por los problemas cardiovasculares, neurológicos y patologías respiratorias.

Están presentes en las 11 zonas regionales y en 16 estaciones. .

El Tte. Cnel. Eduardo Jaramillo Rivas, director nacional de SAMER, expresó su agradecimiento a todo su equipo, por su gran cooperación, profesionalismo y su humanidad, que los convierten en una estrella para el BCBRP.



ZONA REGIONAL COCLÉ FESTEJA LOS 29 AÑOS DE SAMER

Con un acto protocolar y convivio deportivo la Zona Regional Coclé celebró los veintinueve años (29) de creación de la Dirección Nacional de Servicio de Atención Médica de Emergencias y Rescate (SAMER) del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP).

En el acto protocolar se realizó el reconocimiento al Teniente Adalberto Graell, Sargento II Genaro Buitrago y al Cabo II Antonio González, quienes fueron parte del equipo de supervisores en diferentes periodos del Departamento en esta Zona Regional. De la misma manera se reconoció a las empresas: Grupo CALESA y Taller Fulo Álvarez, quienes han colaborado con la reparación de vehículos de emergencia como parte de la responsabilidad social empresarial.

Posteriormente, se efectuó un convivio deportivo de Voleibol Mixto en donde participaron equipos de EXBURE, SAMER, voluntarios, equipos invitados de MINSA y Cruz Roja. Resultando ganador el equipo de EXBURES, en segundo lugar SAMER, tercer lugar el equipo de MINSA y cuarto lugar el equipo voluntario de la compañía #2 Los Rinos.

En el evento se contó con la presencia del teniente coronel Eduardo Jaramillo Rivas, director nacional de SAMER, la coronel Margarita Ducreux Martínez, comandante primer jefe regional, el teniente Mario Lozada, director regional del ministerio de salud (MINSA) y personal de los diferentes departamentos e invitados especiales.



EL BOMBERO NICOLÁS FUENTES FUE DISTINGUIDO PARA RENDIR HONOR A LA BANDERA NACIONAL DE ARGENTINA

El bombero Nicolás Fuente Pérez, miembro del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), fue distinguido por la Policía de Argentina para rendir honores en la "Ceremonia de Juramento de Fidelidad a la Bandera y a la Constitución".



Nicolás Fuentes, quien cursa el primer año de estudio en la Academia Federal de Policía de Argentina, hizo entrega simbólica de un espadín, al subjefe de la Policía Federal Argentina Comisario General Osvaldo Rubén Mato.

En Argentina, el Día Nacional de la Bandera se celebra los 20 de junio y es la fecha del fallecimiento del creador del símbolo, el general Manuel Belgrano. Se efectúan actos oficiales en provincias y municipios.

El Bombero Fuentes dijo sentir un gran honor al ser escogido dentro de 1,200 cadetes para este acto solemne, "Sentí emociones encontradas, en el que también recordaba mi patria y mi bandera, fue un gran honor para mí".

Cabe destacar, que Nicolás Fuentes, fue uno de los bomberos enviados a Buenos Aires para estudiar el Técnico en Seguridad Ciudadana y Siniestros (Especialidad Bomberos) en el Centro de Formación de la Escuela de Cadetes de la Policía Federal de Argentina.

El bombero Fuentes forma parte de la promoción 2021-Titanes de Fuego.



NOTI-BREVES



Los coroneles Abdiel Solís Pérez y Matilde Torres, director y subdirectora general, acompañaron al embajador Wei Qiang en la celebración del 5to. Aniversario del establecimiento de Relaciones Diplomáticas entre China y Panamá. El ministro de desarrollo agropecuario Augusto Valderrama también compartió con nuestras autoridades.



Zona Regional Chiriquí recibió donación de la Embajada de la República Popular China, a través de Asociación China en la provincia. Posterior a una reunión virtual de coordinación donde participó el DG Abdiel Solís Pérez.



Brigada de emergencia de Caja del Seguro Social recibió charla de primeros auxilios. La actualización la brindó el Cabo 2do. Nicolás de Obaldía. Con el fin de brindar conocimientos básicos que permitan estabilizar al paciente, hasta ser atendido por personal especializado.



Mayor Lucas Marcos, instructor de la Academia de Formación de Bomberos, capacita sobre el manejo de materiales peligrosos a personal de los Servicios de Atención Médica Pre-Hospitalaria de Emergencias y Rescate (SAMER), de Extensión, Búsqueda y Rescate (EXBURE) y funcionarios de la Caja del Seguro Social



40 miembros del personal operativo de las Z.R. Panamá, Panamá Este, Panamá Oeste y Colón participan del segundo taller para la elaboración del manual de procedimientos para el manejo de emergencias con enfoque inclusivo.



La cabo 1ero. Vanesa Samudio paramédico del Servicio de Atención Médica Pre-Hospitalaria de Emergencias y Rescate (SAMER) de la Z.R. Panamá, capacitó en primeros auxilios a treinta y tres unidades de estamentos de seguridad.

NOTI-BREVES



Coronel Margarita Ducreux, comandante primer jefe de la Zona Regional Coclé, brindó asesoramiento en simulacro de desalojo a la empresa Etesa S.A. ubicada en Llano Sánchez de Aguadulce.



Inició curso de primeros auxilios básico a los aspirantes a bomberos de la Compañía N° 6. Zona Regional Panamá



Personal de EXBURE y SAMER, voluntarios, de Cruz Roja, del Canal de Panamá, y el Tribunal Electoral realizaron corte de vehículos, como práctica del curso de rescate vehicular dictado por el teniente Erwin Rivera.



Compañía No.2 de la Zona Regional Panamá, entregó cinco canastillas en la Sala de Maternidad del Hospital Santo Tomás, por su aniversario N° 119 .



Personal de las estaciones de Pedro Miguel y Clayton, en Ancón junto a bomberos del Canal de Panamá ejecutaron técnicas para extinción de incendios, como el nuevo sistema principal de bombeo.



Con una misa de acción de gracias en la iglesia de La Merced, la Compañía No. 3 de la Z.R. Panamá, celebró sus 119 años al servicio de la comunidad. Participó el DG Abdiel Solís Pérez y el Tte. Cnel. Ricardo de León Marciscano, comandante tercer jefe de la Zona Regional Panamá.

NOTI-BREVES



41 miembros entre operativos de extinción, búsqueda y rescate, voluntarios de la Zona Regional Bocas del Toro asistieron al curso de seguridad acuática, abordaron los temas de: técnicas de nado, rescate y uso de sistemas de flotabilidad en ambientes inseguros.



Brigada infantil de la Zona Regional Panamá recibió del personal de turno en la estación Ricardo Arango, al mando del teniente Julio Grueso, clase sobre técnicas de extinción, chorros y operaciones bomberiles.



Paramédicos y miembros de la Compañía No.8 de primeros auxilios participaron en capacitación en el parque Miguel de Cervantes Saavedra, provincia de Chiriquí. La misma dirigida al público en general. La actividad organizada por la Cámara de Comercio.



Con el objetivo de promover la prevención de incendios entre los más pequeños, inspectores de DINASEPI de la Zona Regional Panamá, brindaron charla de seguridad a los niños del preescolar "Mis Primeros Años con la Teacher Manuela", ubicado en San Francisco.



Compañía Voluntaria No.4, "Los Fénix" del Cañaveral de la Zona Regional Coclé, ofrecieron docencia a estudiantes del CEBG Santos George de Aguadulce, con el propósito de enseñarles a prevenir accidentes en casa, la escuela y comunidad.



El Cabo 2do. Víctor Francisco Bonilla, paramédico del SAMER de la Zona Regional Panamá, dictó charla de primeros auxilios y reanimación cardiopulmonar a estudiantes de la facultad de ciencias de la salud de la Universidad Metropolitana de Educación, Ciencia y Tecnología (UMECIT)

BCBRP CAPACITA A EQUIPO DE PROTOCOLO DE DIVERSAS ZONAS REGIONALES

Un total de 25 miembros del Benemérito Cuerpo de Bomberos de las República de Panamá (BCBRP) con el propósito de elevar y actualizar el nivel de conocimiento recibieron capacitación sobre el manejo del protocolo y ceremonial en eventos bomberiles.

Entre los temas expuestos en el entrenamiento están conceptos y clases de protocolo, precedencia y tratamientos honoríficos, organización de eventos, maestro de ceremonia, protocolo y ceremonial bomberil.

En la primera jornada participaron 10 unidades de las zonas regionales de Panamá y Panamá Este-Darién, fue dirigida por el teniente coronel Diomedes Carles, director de protocolo y ceremonial de Estado.

La segunda jornada se realizó en la zona regional de Colón, donde participaron 15 unidades que fueron certificadas en "Técnicas de Protocolo y Ceremonial". Esta segunda fase estuvo a cargo del teniente coronel Erick Guardia, jefe de protocolo y la mayor Aixa Coloma.

También participó el coronel Paul Batiste, comandante primer jefe y la mayor Zadis Becerra comandante tercer jefe de la Z.R.B. de Colón.

El protocolo en el BCBRP posee un tratamiento propio con trayectoria y disciplina; donde actualizar a los equipos de protocolo de cada zona regional e incorporar a nuevos miembros, permitiendo así una preparación continua.

Cabe destacar, que el teniente coronel Guardia aseguró, que las capacitaciones se extenderán a las demás zonas regionales del BCBRP.

